

INDICACIONES Y ORIENTACIONES SOBRE LA LITURGIA CAMPAMENTO 2014



Con estas breves indicaciones y orientaciones pretendemos varias cosas:

Primera, que los responsables se sitúen y comprendan el taller de liturgia en el campamento.

Segunda, facilitar la interiorización y preparación de la celebración de la Eucaristía.

Tercera, que descubran que una fe que no se celebra está “débil” pues inevitablemente la fe cuando se tiene se celebra, se hace vida y se reza.

Cuarta, presentar algunas cuestiones por medio de preguntas que ayuden a entender por qué fe necesita celebrarse y qué son los sacramentos pues especialmente celebramos dos sacramentos en el campamento: Eucaristía y penitencia.

Para conseguir esto, desarrollamos brevemente:

1. Qué entendemos por liturgia;
2. Qué pretendemos al preparar la liturgia en el campamento
3. Indicaciones y orientaciones sobre la liturgia del campamento;
4. Orientaciones y claves para que los jóvenes puedan comprender la necesidad de celebrar la Eucaristía.



1. Qué entendemos por liturgia

Es el conjunto de signos y símbolos con los que la Iglesia unida a Jesucristo y por medio de Él, rinde culto a Dios y se santifican las personas¹.

Podemos resaltar dos aspectos en la liturgia:

- a. **Dimensión interna de la liturgia**, es aquello que celebramos, es *Dios salvando*, quien mueve y actúa, lo que está dentro, aunque no lo vean nuestros ojos en la celebración. Es el motivo o acción que mueve a Dios, o la razón por la que Dios actúa.
- b. **Dimensión externa de la liturgia**, es el cómo lo manifestamos o celebramos, es *la expresión de la salvación de Dios*, por medio de un rito que contiene gestos, palabras y signos.

2. ¿Qué pretendemos al preparar la liturgia en el campamento?



Que los niños descubran y vivan la dimensión celebrativa de la fe; es decir, los motivos y razones del por qué celebramos la fe y el cómo celebramos esa fe.

la preparación exterior para celebrarla.

Por eso, hay que mantener un equilibrio entre la preparación interior para vivir la Eucaristía y

En el taller de la liturgia del campamento intenta favorecer ambas cosas, para que la Eucaristía sea el “momento cumbre del día” (pues es “fuente y culmen de toda la vida cristiana) donde se recogen y se fortalecen todo lo desarrollado durante todo el día con los jóvenes para seguir creciendo en la fe².



¹ Cf. SC 7.

² LG 11 y PO 5.

3. Indicaciones y orientaciones sobre la liturgia del campamento

Todo lo que se ofrece no son más que propuestas para facilitar la vivencia interior y la preparación exterior de la celebración de la Eucaristía. Sería bueno y conveniente que todo lo que incorpores lo dejes por escrito para que el otro turno de campamento se pueda enriquecer con tus aportaciones.

Con estas indicaciones y orientaciones queremos:

- a. Ofrecer una visión completa del día: El título del tema, el valor o contenidos del día y el lema.
- b. Ofrecer un apartado que contiene: las lecturas, moniciones y textos que se van a proclamar ese día en la celebración de la Eucaristía
- c. Proponer las canciones para la Eucaristía elegidas del cancionero del campamento. Los salmos todos serán cantados pues tienen relación con el contenido o valor del día. Hemos intentado que sean cantos a María y en algunas ocasiones otros cantos.

4. Orientaciones y claves para que los jóvenes puedan comprender la necesidad de celebrar la Eucaristía



Partimos de que las dimensiones fundamentales de la fe son: conocer, celebrar, vivir y orar³. Es decir, que un joven cristiano vive íntegramente su fe cuando conoce su fe; celebra su fe en los sacramentos; vive su fe cuando practica los mandamientos y las Bienaventuranzas y ora su fe cuando reza el Padre nuestro y otras oraciones. No se puede creer y decir que no hace falta ir a Misa o celebrar la Eucaristía; no se puede creer y hacer lo contrario a lo que dice los Evangelios; y no se puede creer sin orar y mantener una relación con Jesús.

Para ayudar a descubrir la dimensión celebrativa de la fe, podemos dialogar con los jóvenes con estas cuestiones:

³ Cf. DGC, nº 85.

1. ¿Cuáles son las celebramos más habituales que celebran los jóvenes, la sociedad civil y los cristianos?

Después dialogamos con esta pregunta: ¿Por qué se celebran?

Esta pregunta provoca el descubrir los motivos y las razones que hay en cada celebración, que habitualmente son: recordar un acontecimiento o efemérides, reivindicar algún aspecto de la vida o de la sociedad. En la sociedad cada día se celebra algún hecho o acontecimiento. En la Iglesia celebramos la vida del Señor y recordamos a María y a todos los santos.

2. En todas las celebraciones interviene diversos aspectos: Decid todo aquello que interviene, se dice, se hace habitualmente en una celebración.

Habitualmente suelen intervenir personas, se hace en un lugar determinado que se prepara y ambienta, se dice palabras de agradecimiento o reivindicativas, se cantan canciones, se leen textos, se hacen regalos, etc.

3. ¿Por qué los cristianos celebramos la fe? ¿Por qué los cristianos celebramos los sacramentos?

La celebración de fe es una consecuencia de fe que se tiene. La celebramos para darle culto a Dios alabándole y glorificándolo y para santificarnos o llenarnos de su amor por todo lo que nos da y nos regala.

“Los sacramentos son signos sensibles y eficaces de la gracia, instituidos por Cristo y confiados a la Iglesia, a través de los cuales nos otorga la vida divina”⁴.

Es decir, en cada sacramento, nos encontramos con Cristo, donde él por medio del Espíritu Santo nos derrama su gracia para que podamos seguir creciendo en la vida de la fe.

Resumiendo, quien dice que tiene fe necesariamente la celebra para dar culto a Dios y santificarse. Esto ocurre de manera especial cuando celebramos los sacramentos donde nos encontramos con Jesús por medio de signos, palabras y gestos, donde se nos regala su gracia (su amor).

4 Cf. Compendio, 224.

